



EXTRAORDINARIO

LA REGIÓN EXTREMEÑA

MADRID AL DÍA

(IMPRESIONES)

7 de Septiembre de 1917.

Ya se ha entrado de lleno en el problema de las subsistencias. ¡En cuanto lo he removido yo!

Los ministros, el alcalde, los directores de Agricultura y de otros ramos especialísimos, la prensa, todas las entidades técnicas intervienen en este asunto, reconociéndole su extraordinaria vitalidad.

La opinión dominante consiste en achacar la carestía al exceso de exportación «in extranjis», pero de exportación fraudulenta. Este es un criterio cerrado del ministro de Fomento. Podría evitarse o cortarse la abusiva práctica cerrando las fronteras marítimas, como se han cerrado las terrestres en cuanto lo permite la posibilidad. No habiendo contrabando, como nuestra nación es eminentemente productora, según ha dicho otro consejero, nosotros nos bastaríamos y nos sobraríamos para ir tirando mientras durase la guerra.

Pasaríamos, y pasaremos, naturalmente, las grandes «ducas», porque la guerra, que ha deshecho tantos grandes duques, las gasta así con los ejemplares del sexo hermoso; pero siempre nos quedaría el consuelo de saber, como ha manifestado un señor ministro, que esta es la única nación neutral donde se vive con relativa holgura, en los apocalípticos momentos de la guerra.

Todos los opinantes han coincidido, eso sí, al estudiar la cuestión y deducir las justas conclusiones, y nadie niega que la vida está un poquillo cara y que cada día se irá poniendo otro poquillo más difícil. Pero esto sólo rige para los pobres, pues los ricos no lo sienten.

Yo, por mi parte, me hago esta filosófica reflexión: Si es verdad que las subsistencias andan mal a causa de las exportaciones a países extranjeros, también lo es que entran muchísimos millones de caros en España. Total igual para el conjunto de los españoles. Únicamente los desheredados sufren las consecuencias del desequilibrio económico interior, pero ese es un mal que siempre ha existido con guerra y sin guerra, y es otro consuelo saber tal cosa.

Del contraste verificado en la luminosísima información, hemos sacado también grandes y consoladoras verdades que comprenden a tirios y troyanos en una misma desolación. Tal es la escasez luminica, tal la falta de combustible y tal la penuria de medios de transporte.

Aunque el Gobierno lo desmienta, Madrid está iluminado como un cementerio por Navidad, y se acaba el carbón, y los trenes llegan con retraso, no a causa de los huelguistas, sino a causa de no haber suficiente hulla.

Pero en cambio sobra trigo. La última cosecha ha sido superior, y tenemos un «stock» enorme para cubrir las deficiencias que pudieran sobrevenir más adelante.

Esto es lo más consolador de todo. Haciendo trigo, ¡quién se apura!

ARGOS.

Local y Regional

El director de LA REGIÓN no nació en el año que indica el «Liberal Extremeño.»

De modo que la coincidencia que publica el colega, no resulta.

Por lo demás bien sabe el colega que el Sr. Osorio no aceptaría el cargo de Alcalde de Real orden, como no aceptó el

de magistrado suplente de la Audiencia provincial.

El Sr. Osorio no se parece a los que un día dicen, en el Gimnasio, que solo les separa de la República una línea tenue, y al día siguiente se muestran más realistas que Calomarde.

Y si la coincidencia es una tontería, como dice el colega, al copiar lo que han publicado algunos periódicos de Madrid y uno de Londres, refiriéndose al Presidente de los Estados Unidos, ¿por qué la ha acogido el «Liberal Extremeño», con el aditamento—basado en un error—concerniente al Sr. Osorio?

¡Ah! ¿No hubiera sido mejor, que en vez de perder el tiempo en reproducir las coincidencias y en ponerle en aditamento, se hubiera entretenido el colega en averiguar la fecha en que un don Ignacio que él conoce mucho, lucirá ciertas insignias, para las cuales se hizo una suscripción popular?

Junta municipal

de Asociados

En la sesión celebrada ayer por dicha Junta, se aprobó el acta de la sesión anterior y se ratificaron los acuerdos en ella tomados.

Uno de esos acuerdos es relativo a las transferencias de crédito.

Ayer tomó posesión del cargo de Vicesecretario de la Audiencia provincial, D. Luis Porras Salazar.

Prestará sus servicios en la sección 2.ª.

En virtud de precepto de la ley, se ha encargado de la segunda tenencia de Alcaldía, el concejal D. Antonio Gervas, que es quien tiene mayor número de votos.

Ha fallecido la niña Matilde García, hija de D. Balbino García Anné.

A éste y a su esposa les damos el pésame.

Nos parece que el juicio suspendido anteayer en la Sección 1.ª, no fué, como dice el «Noticiero», el de la causa contra Sebastián Bas Perera por homicidio, sino el del proceso contra Joaquín Bas Perera por lesiones.

Procedente de Fuente del Maestro ha venido a Badajoz el exdiputado provincial D. Manuel Lozano.

Dícese que la banda municipal va a ir unos días al pueblo de Aceuchal con motivo de la feria de dicho pueblo.

No recordamos que el Ayuntamiento haya tomado acuerdo alguno acerca de este asunto.

En Jerez de los Caballeros se celebra con bastante animación su feria tradicional.

Hoy se celebra en los Establecimientos benéficos la función de la Caridad y de la Piedad.

Ayer, como todos los sábados, se hizo el reparto de los asuntos de oficios y de pobres, en el Colegio de Abogados.

Dimisión

La ha presentado el Gabinete francés.